

EL PROGRESO

DIARIO REPUBLICANO PROGRESISTA

Redacción y Administración: Monterá, 51.

Teléfono 43.—Apartado de Correos 126.

Toda la correspondencia al Director.

AÑO II.—NÚM. 62

Madrid, 4 de Enero de 1898.

DE CORAZÓN

Queremos pensar sólo en el porvenir preñado de amenazas; pero el pasado, lleno de tristezas y dolores, se agarra á nuestro corazón é invade nuestra memoria.

Es la hora fantástica, el límite imaginario que separa al año que muere del año que nace.

1898 se levanta en la sombra como una interrogación misteriosa. 1897 se aleja como el torbellino de un vendaval que arrastrara en su vorágine sangre y lodo, lamentos y maldiciones, miserias y desastres.

Y por un fenómeno que no queremos analizar nosotros, tan partidarios del porvenir, cuanto más avanzamos en el tiempo, con más ahínco, con tenacidad más grande volvemos los ojos hacia un pasado de sombra en el que sólo destaca como altar de nuestros cariños un sepulcro luminoso.

Bien sabemos que no es misión de los hombres ni de los pueblos que luchan pararse á llorar eternamente sobre el cadáver de los luchadores vencidos por la muerte; pero en este día solemne, que fué siempre para aquel en quien pensamos explosión de cariño que le enviaba el clamor de un pueblo esclavizado, en este día solemne no ha de ser permitida que derramemos un puñado de flores sobre la tumba del venerando patriota, del insigne español D. Manuel Ruiz Zorrilla.

Cayó. No ceñía el laurel de la victoria su frente iluminada por el pensamiento del porvenir, ensangrentada por los abrojos del pasado; pero sí los hombres que han recogido su bandera y la generación que viene detrás son justos, día llegará en que sobre su estatua de bronce colgarán como ofrenda de justicia reparadora el roble de la inmortalidad.

Cayó para siempre el que fuera esperanza de la patria, el que la dió toda la actividad de una existencia laboriosa, todos los pensamientos de un cerebro privilegiado, todos los sacrificios de una abnegación sin límites, todos los amores entusiastas de un corazón generoso, y que por no regatear la nada, él, que tanto la dió, vino á regalarle sus huesos por un puñado de tierra maternal que los cubriese.

Aún resenan en el alma de todos los que recogieron el último aliento de su espíritu aquellas frases postreras que son como el epitafio de una época triste de nuestra historia: «Cuba, España!»

Aquel corazón de gran patriota, á la patria consagró su último latido; aquel cerebro de pensador, al porvenir de España consagró su último pensamiento.

Y hoy, rodeados nosotros de tantas tristezas, acompañada la patria por tantas desventuras, para buscar consuelo á los dolores presentes y fortalecer nuestra esperanza en el futuro, nos refugiamos en la memoria entrañablemente querida y venerada del que fué amigo y maestro, caudillo y jefe.

No levantamos, vibrantes de alegría, como en otro tiempo, la copa convertida en cáliz de la fe por comunión de las ideas; no brindamos, como en años anteriores, por la salud del ilustre desterrado que con lágrimas en los ojos recibía por encima de los Pirineos hermosos efluvios del amor de la patria inolvidable.

Pero con el pensamiento fijo en su memoria, renovamos el juramento que dos veces ya hicimos sobre su tumba.

Luchar, luchar siempre, luchar sin tregua hasta que podamos llegar al borde de su sepulcro á decirle: «maestro, ya estás servido; mártir, ya estás vengado; la patria es libre.»

Y en este momento solemne, tributado el homenaje de nuestra veneración al que fué nuestro jefe, permitámonos que le rindamos también de respeto y de cariño al que ha tenido la abnegación ejemplar de recoger su herencia y levantar de nuevo aquella bandera que ondeó tantos años en el destierro.

Difícil es su misión; penosa su tarea. La lucha se avicina, y llegamos, sin duda, á los momentos en que las colectividades políticas han menester mayor cohesión, más grande disciplina, unidad más perfecta.

El Sr. Esquerdo, que ha obtenido por espontánea voluntad del partido el puesto de más grave responsabilidad; que ha conquistado para la bandera progresista respetos y simpatías que en estos tiempos de disolución no suele prodigar el pueblo; que ha sabido constituir un núcleo poderoso, en el que se reconcentran por ley de afinidad, sin abdicaciones ni resquemientos, las fuerzas revolucionarias de la futura República, el Sr. Esquerdo es digno sucesor de aquel gran hombre que murió en sus brazos y merece la confianza de los republicanos progresistas.

Al comenzar el nuevo año quiere El Progreso que esta pálida expresión de su cariño sea como el abrazo en que estreche sobre su pecho leal al jefe muerto, representante de una tradición gloriosa, y al jefe vivo, caudillo de una lucha que comienza y en la que vamos todos á batallar por la patria primero, por la República después, y siempre por la libertad humana, amplia, sin límites, como la concibe en un porvenir esplendoroso, de paz y de fraternidad universales.

EL PROGRESO

EL MUNDO EN PARÍS

POR TELÉGRAFO
(DE NUESTRO SERVICIO)

Los franceses en el Africa Central.

El Cairo 31.—Según noticias de buen origen, las expediciones francesas al Africa Central han conseguido con éxito su movimiento de avance, ocupando á Fashala.

A algunos indígenas aseguran que han comenzado á descender la cueva superior del Nió grande.

Aunque atribuye mucha importancia á los

progresos realizados por dichos exploradores, cuyo principal propósito es extender la influencia de Francia en el Sudán.—F.

Las fronteras del Este africano.

París 31.—Un diario alemán anuncia que en breve se abrirán negociaciones entre el imperio alemán y el Estado libre del Congo, para modificar debidamente las fronteras del Este africano al Norte del lago de Tanganyika, y reformar los planos del geógrafo Watters, que atribuyen al Congo territorios que se hallan en la esfera de los intereses alemanes.—F.

El Gobierno de Creta.

París 31.—Ha vuelto á sonar el nombre del príncipe Jorge de Grecia para el Gobierno eventual de la isla de Creta.

Parece que la candidatura es apoyada por Rusia.—F.

ESPAÑA EN EUROPA

POR TELÉGRAFO
(DE NUESTRO SERVICIO)

Consejos de «El Gaulois».

París 31.—El Gaulois juzga severamente la conducta de Weyler.

Dice que la protesta de éste (no se conoce más que el ligero extracto publicado anteaer por La Epoca, de Madrid) constituye una anomalía.

Añade que nada sería más funesto para España que volver á la política intransigente seguida por el Sr. Cánovas, respecto de Cuba y los Estados Unidos.

Termina aconsejando á los españoles que acojan favorablemente la actitud conciliadora del Sr. Sagasta.—F.

NOTA DEL DIA

¡ADIÓS!

Escribo á las once de la noche; le falta al año una hora de vida, sesenta minutos para expirar; después, adiós, al olvido, á la noche.

Siempre, desde niño he sentido algo solemne y triste en estas gigantes agonías del año que muere; cacho de ser que se arranca, infinito girón de sueños que emigran, dispersión general; se va todo un año llevándose á mordiscos lo mejor de nuestra vida.

Y aquello que fué la senda sembrada de flores azules, de esperanzas locas, el recuerdo poblado de auroras estintas de noches muertas ya, todo un mundo vivo que poblabamos con ideas, con ansiedades, con anhelos infinitos... todo se va; hemos sido; aquella gran parte se encuentra ahora en su mortaja; sus risas de primavera no vuelven, sus notas de cielo azul se borraron en la noche, en el bosque enmullido el potente zumbido de la existencia; aquellos ruidos no aman ni arrullan aquellas palabras ni nacen mas aquellas violetas de los jarales negros! Todos aquellos días que tuvieron su cara, su espíritu, su realidad están infinitamente lejos; se ha avanzado mucho, y el paisaje se esfuma en lejanías confusas, en la luz amarillenta y adormilada de lo que fué, de lo que no volverá.

Ahora, otro año como dice el filósofo más cruel y más justo de Alemania, ya cuando llaman á nuestra puerta, no decimos: «¡Por fin! Ahora se dice: «¡Ja bien; que jasió!... Es la hora, punto misterioso, de la vida á la muerte, del ahora á... ¡año nuevo que ríes, año alegre y juvenil que llegas con tu carga de sueños futuros, de ideas nacientes, de esperanzas... que pocas cosas has de traerme ya y que contadas veces has de enganarme! He hecho mi horriblemente ajuste de cuentas, y doy mi generoso aviso á las demás cosas comerciales: Sapan cuantos que en mi debo y haber hay un siniestro grito de bancarrota; no es feís del nuevo año; será como el que acaba de morir; es ya peor, porque aún no ha muerto, y lo tenemos que vivir.

¡No, no; que eierren la puerta! ¡Llaman! ¡Ya sé quién es! ¡La conozco tanto! Es la pizarra musa de las cosas alegres, la hada del nuevo año: «¡Aquí estoy yo, la niña, la local... Viene prometiendo primaveras nacientes, renacer de flores y de abas, coronada de pompanos y seguida por un coro de golondrinas! Y bien, que pase; ya sé que me enganará; qué remedio! ¡Se eierren los ojos, á soñar otra vez! ¡A vivir!

Flirt.

REPÚBLICA DEL SALVADOR

POR TELÉGRAFO
(DE NUESTRO SERVICIO)

Revolución inminente.

Londres 31.—The Daily Mail inserta un despacho de Nueva York diciendo que es inminente una revolución en la República del Salvador.

Añade que ante el temor de que puedan ser perjudicados los intereses de los norteamericanos, los Estados Unidos han enviado una cañonera á las aguas de aquella República de la América Central.—Fabra.

UN GENERAL ASESINADO

POR TELÉGRAFO
(DE NUESTRO SERVICIO)

Londres 31.—Un despacho de Calcuta da cuenta de que el general Havelock fué asesinado ayer por los afriidís durante un paseo á caballo.

El crimen se cometió cerca de Alemsujid. El cadáver del general ha sido encontrado horrosamente mutilado.—F.

LA CUESTIÓN DE ORIENTE

POR TELÉGRAFO
(DE NUESTRO SERVICIO)

Contra el desembarco de las tropas otomanas.

París 31.—En virtud del acuerdo de las potencias, los almirantes de las escuadras que se hallan en las aguas de Creta, han recibido el orden de impedir, empleando, si es preciso la fuerza, el desembarco de tropas otomanas en que la isla.—F.

Consulados turcos.

París 31.—La creación de algunos consulados turcos en Suiza, que ya parece resuelta, no obedece tanto á la necesidad de velar por los intereses comerciales, como á la de vigilar á los elementos que conspiran desde el extranjero contra el gobierno y las instituciones de la Sublime Puerta.—F.

Convenio consular.

París 31.—El jueves de la semana entrante se reunirá en Constantinopla los plenipotenciarios para ocuparse en el convenio consular turco helénico.—F.

ACTUALIDAD

LO QUE PASEA



Tiene razón el ilustre general. Sin su protesta viril, que aplaude España entera, ningún soldado podría vestir decorosamente su uniforme. Habría que purificarle á sangre y fuego.

CRIMEN EN BILBAO

A la extensa relación que ayer hacíamos acerca del descubrimiento del crimen cometido hace un mes en Bilbao, añadiremos hoy los siguientes curiosos datos:

La primera denuncia.

Las personas que en primer término manifestaron que el cadáver encontrado en una de las alcantarillas del Ensanche de Bilbao era el de Rafaela Pérez, fueron varias amigas y vecinas de ésta.

Los cargos que éstas hicieron contra Félix Picaza eran gravísimos; todas le señalaban como el autor de la muerte de Rafaela.

Confesaron que, por sus hercúleas fuerzas y su mal genio, Rafaela le tenía miedo. En muchas ocasiones, y solamente porque Rafaela había hablado con algún hombre, Félix la encerraba en un cuarto que tenía alquilado en la calle de la Laguna, cuidando antes de cerrar con llave la puerta de la escalera para que las vecinas no pudieran pedir auxilio, y la maltrataba cruelmente.

Rafaela no exhalaba la menor queja, pero á la mañana siguiente aparecía con todo el cuerpo y la cara negros á consecuencia de los golpes que le daba el Picaza.

Cargos abrumadores.

Por sí de las manifestaciones hechas por los denunciantes no resultaran importantes cargos contra Picaza, se le han facilitado los datos de instrucción algunos datos que vienen á comprometer todavía más la gravísima situación del presunto matador.

Hace algunos meses Félix infirió á Rafaela una puñalada, de la que no murió porque el puñal dió en una de las varillas del corsé de la Rafaela.

Por esta causa, Félix fué condenado á treinta días de arresto, que actualmente se halla cumpliendo en la Casa Galera.

Frecuentemente se veía á la Rafaela con heridas y á Félix en la prevención por haberseles inferido.

La Rafaela, huyendo de los malos tratos que recibía, se refugió en una casa de dormir de la calle de Miravilla, de donde desapareció sin dejar la menor huella.

Entonces es cuando debió cometerse el crimen.

Comentarios.

El descubrimiento del misterioso suceso ha preocupado, como es natural, á la opinión pública de Bilbao, y son muchas las personas que comentan el triste hecho y se ocupan de la víctima y del matador.

Este, según públicamente se dice en Bilbao, es hombre de hercúleas fuerzas; fué carretero y estuvo de criado en algunas casas, entre ellas en la del vinatero Sr. Olavarría.

Otras noticias, también públicas, dicen que en los meses de Agosto, Septiembre y Octubre del corriente año Félix estuvo en San Sebastián trabajando como cargador.

Datos interesantes.

Merced á la actividad desplegada por las autoridades, se sabe de un modo positivo que el día 24 de Junio último Picaza maltrató brutalmente á Rafaela, en una casa de la calle de las Cortes, de Bilbao, por lo que fué puesto á disposición del juzgado de guardia.

Sébase también que el día 10 de Julio estuvieron los dos, Rafaela y Félix, en el juzgado á prestar declaración en la causa que á él se le seguía por maltratar á la Rafaela, y que el día 12 fueron á la romería de la Peña.

Regresaron á Bilbao por la noche, y estuvieron en la posada llamada de Carra-Ancha, en Miravilla, de donde salieron en unión de otras personas, con las que, según parece, asistieron á la romería de la Peña.

Lo que pasó después se ignora.

Sólo se sabe que desde dicha noche se notó la falta de Rafaela.

El matador.

Félix Picaza es casado y, conforme decíamos ayer, natural de Orozco.

Se sabe que sus hijos le despacharon de casa al saber la vida que hacía, y porque querían maltratar á su madre.

Cumpliendo las órdenes del juzgado instructor, Félix ha sido trasladado desde la casa-guerra á la cárcel, donde se halla incomunicado.

CHOQUE DE DOS EXPRESOS

Los periódicos franceses refieren la catástrofe ocurrida en Poage-de-Rousillon, de la cual resultaron tres viajeros muertos y más de 30 heridos.

El tren rápido número 10 salió de Marsella con varios minutos de retraso, y poco tiempo después partió el 20 á su hora reglamentaria.

Al primero se le rompieron los frenos automáticos, y quedó detenido mientras se reparaban las averías.

No se sabe si los empleados del tren 10 colocaron las luces rojas indicando peligro y los pteridos fulminantes en los raís á distancia del tren detenido, según disponen los reglamentos.

También se ignora si el guardia vía del puesto inmediato dió la señal de vía libre al tren 20, ó no la vió el maquinista de este último.

El caso es que el segundo expreso, que llevaba una velocidad de 70 kilómetros por hora, se lanzó sobre el primero, quedando destrozados muchos coches de ambos trenes.

Fácil es suponer la escena desgarradora que se desarrolló en aquel momento.

Avistados los jefes de las estaciones inmediatas, se enviaron trenes de socorros que trasladaron á los heridos á París y Lyon.

Entre aquellos figuran M. Amle Chautvin, consejero general de Seine-et-Marne; M. Amle Vivien, abogado, y M. Wilde, teniente de infantería de Marina, que regresaba de Madagascar, los cuales se encuentran muy graves.

Hay además ocho ó diez viajeros á los cuales habrá necesidad de amputarles un brazo ó una pierna.

En el tren 10 iban la viuda y la hija del célebre médico Charcot, las cuales resultaron ilijas.

A M. Gastón Falconnet, hermano del gobernador general de la Indo-China, habrá que amputarle las dos piernas.

Ha sido preso el guardavía de Clonas, por creerse que dió la señal de vía libre al tren 20 cuando el 10 se hallaba detenido dentro de su sección.

RIUS RIVERA

POR TELÉGRAFO
(DE NUESTRO SERVICIO)

Llegado de Rius Rivera.—No quiere hablar.—Protesta.—El desembarco.—Sibidos y gritos.—En el sexto pabellón.—¿Timo?

Barcelona 31 (4.50 tarde).—Ha llegado el caudillo Rius Rivera, custodiado desde el puerto por tres guardias civiles que venían alojados frente al camarote ocupado por él.

El preso fué entregado al teniente de la benemérita Sr. Alvarez Navarro.

Este ordenó se le maniatara, trasladándose al vapor Golondrina.

Se le negó á contestar á las preguntas de los periodistas, quejándose de que algunos le han atribuido palabras que no ha dicho.

Protestó de que se le amañillara, diciendo que él era vencido y merecía más consideración de los vencedores.

Añadió que había sido ultrajado, negándolo el teniente de la benemérita.

Terminó suplicando que le dejaran en paz sufrir su cautiverio.

Rius ha desembarcado en el muelle de la Paz, donde había mucha gente.

Atravesó los grupos alardeando serenidad de espíritu; algunos espectadores silbaron y gritaron.

Rivera pidió un carruaje para subir á Montjuich, petición que se le negó.

Un compacto grupo de curiosos siguió al preso hasta la fortaleza.

El preso ocupa el sexto pabellón de la plaza de Armas, amueblado con cama de oficial, mesa de nogal, butaca, dos sillas, lavabo y quinqué de petróleo.

Parece que durante la travesía, un pasajero ofreció la libertad á Rius Rivera, contestándole ésta que venia indultado.

Créese que se trata de un timo.—M.

CATÁSTROFE

POR TELÉGRAFO
(DE NUESTRO SERVICIO)

Hundimiento.—Dos muertos.—Varios heridos.

Bilbao 31 (11.35 mañana).—En el pueblo de Lujua ha ocurrido una sensible desgracia.

Iluminaban trabajando en una tejería, nueve obreros haciendo la coción de ladrillos, cuando á consecuencia del viento se hundió el tejado del edificio.

Dos de los operarios fallecieron. Uno de ellos dejó á sus hijos en la mayor miseria.

Los restantes han recibido heridas de consideración.

La catástrofe ha producido gran sensación.—M.

BARCELONA

VISTA DE UNA CAUSA

POR TELÉGRAFO
(DE NUESTRO SERVICIO)

Sentencia absolutoria.

Barcelona 31 (6.18 tarde).—Ha terminado en la Audiencia la vista de la causa por jurado instruida por el juzgado de Igualada sobre falsedad en las elecciones de diputados á Cortes celebradas en Piérola en 1895.

Los procesados eran el alcalde, el secretario, un concejal del Ayuntamiento de Piérola y cuatro interventores.

El juicio ha durado seis horas, desfilando por la Sala 161 testigos. Muy pocas fueron los testigos que declararon que habían votado, limitándose los restantes á negar que se hubieran efectuado las elecciones.

El Jurado ha dictado veredicto de inculpabilidad. En su consecuencia, el tribunal de derecho dictó sentencia absolutoria, siendo puestos inmediatamente en libertad los procesados.—M.

PARÍS-MADRID

OTRA GRAND-MA PRINCESA

Todos ustedes recordarán la racha de princesas volanderas que se dio en la racha de principa con gente de poco fastidaron de juego de brocha gorda, lacayos, éngimo pintores etcetera. Dió el primer paso en la racha cananeco froyfrou de las regias faldas, la princesa Elvira con su Polchi, la cual sigue saliendo chiquiendo en New-York, y dice al que quiere oírlo:

«¿Qué rica lona de miel he pasado con mi Polchi!—Con un Polchi que no es suyo, sino de una desventurada mujer que está en la mayor miseria y con hijos.

Por entonces se escribieron libros, folletos, artículos y crónicas donde se analizaron aquellos casos de la folchifobia crítica, y se hizo saber á las grandísimas princesas que su misión en el mundo no era la de acostarse con un lacayo, y que por lo mismo de ser princesas tenían el deber de portarse decorosamente, dando ejemplo á los pueblos idiotas que las pagan para eclárselas de amas.

Pero la folchiguenda no tiene enmienda, y otra princesa acaba de hacer lo mismo que hicieron la Elvira, la Chimay y demás de la racha de princesas volanderas.

La de ahora es nada menos que hija del príncipe heredero del gran ducado de Mecklemburgo Strelitz, la princesa Maria, de diecisiete años y tres herbas, rubia como las candelas, de pecho opulento, de amplias caderas, y con una perspectiva por detrás... que haría repetir á Corneille:

«...Le desir s'accroit quand l'effet se recule.»

Una jaca, en fin, aunque princesa, y una princesa de lo más granado de las dinastías europeas. Naturalmente, estaba indicado un lacayo robusto; y mientras los príncipes de Mecklemburgo-Strelitz pensaban con ó contra quien casarían á la princesita, ésta ha estado todas las noches á la cuadra en busca de lacayo.

«...Han pasado algunos meses; la princesa fué engordando por delante mucho más que por detrás. Llamóse á un médico; acudió la ciencia, representada por un profesor de Berlín, el célebre sabio Olshausen, que dijo de buenas á primeras, según telegrafian de aquella capital:

«—La princesa está preñada del tucayo. Está en acción en el imperio. ¿Cómo puede ser eso?

«—Siendo—contestó brutalmente el g Olshausen.

«—Pero si nosotros—arguyeron los Mecklemburgo-Strelitz—la vigilabamos todo el día!

«—Pero el lacayo—repuso el gran Olshausen—la vigilaba de noche.

Y á nadie le ha ocurrido preguntar cómo averiguó el sabio doctor, no la preñez de la princesa, sino que la princesa estaba preñada de un lacayo. Porque hasta allí no van la ciencia y los rayos X. Que un médico se averigüe tal preñez está en cinta no tiene nada de extraordinario; pero nos parecería asombroso que dijese:

«—Esta preñada del portero de la redacción de El PROGRESO.

Según dice el consabido telegrama de Berlín, toda la corte está escandalizada. Y al lacayo lo han enviado á América después de darle una cuantiosa suma de dinero.

Digase lo que se quiera, no hay oficio más accorrido que el de lacayo. Se pasea usted todo el día, como como un Hellogabalo, bebe como una cuba, folchiguea á la princesa de la casa; y luego, en vez de darle un tiro, le dan las gracias, le piden por Dios que se vaya á América, y le dan una fortuna para hacerle digno del honor de haberse folchiguado á una dinastía.

Elis Donafosix

LOS QUE TRABAJAN

HUELGA DE MECÁNICOS

POR TELÉGRAFO
(DE NUESTRO SERVICIO)

Petición rehusada.

Londres 31.—Los patronos, en vista de la huelga de los mecánicos, se han reunido, acordando rehusar la disminución de las horas de trabajo.

Continúan, por lo tanto, las huelgas.—F.

NÚMERO ILUSTRADO

Correspondiendo al creciente favor que el público nos dispensa, El Progreso obsequiará á sus lectores con un

Número ilustrado

de ocho páginas, del tamaño ordinario, en excelente papel, que se publicará el día 6 de este mes.

Nos ayudan en esta obra colaboradores eminentes; artistas tan ilustres como Sorolla, Mariano Benlliure, Garnelo, Cecilio Plá, Espina, Oliva, Alvarado, Benedito, Alcezar, Vivó, Mota, Minguez, Saburit, Solar de Albuja, Rojas, Bonaire y Poveda; escritores tan notables como Camposamor, Castelar, Pi y Margall, Esquerdo, Echeagaray, Clarín, González Serrano, Selles, Manuel del Palacio, Unamuno, Benavente, Jurado de la Parra, López Silva, Fernández Shaw, Vital Aza, Catarineu, Bonafoux, Vaomonte, Cadenas, Sabau y otros que no citamos porque no hemos recibido todavía sus originales.

El número ilustrado, á pesar de los sacrificios que supone, se venderá á

5 CÉNTIMOS EL EJEMPLAR

75 céntimos la mano.

Rogamos á nuestros correspondientes que nos envíen el pedido del número ilustrado antes del día 5.

EL EPILOGO DE UN GORDO

EL SEGUNDO DE NAVIDAD

Decíamos ayer.—El tendero en... por todo lo alto. Brincos estadísticas... proyecto.—Un pueblo —Juerga monstra... —Too el mundo a la media loca... —Dicha apronta... —A Turmiel... —Dios da pañuelo... —La hija de Calamarie... —Loterio afortunado.

Dimos a nuestros lectores la más amplia y exacta información de la célebre... anhelada lotería de Navidad.

Por haber sido vendido... Madrid dimos gran extensión a las noticias... ocho millones de reales.

Tócanos hoy a los lectores sepan que a estas fin de los que nos... centenares de familias... horas hay... a los caprichos de la veleid...

Por último, sepase que el lotero Sr. Murciano, si bien ha tenido la fortuna de vender el décimo premiado con dos millones de pesetas, ha tenido la desventura de ser víctima de su buena estrella.

Por miles se cuentan las personas que en estos días han acudido a su lotería a comprar billetes para el sorteo verificado ayer.

Hace cinco o seis días no tenía ni un décimo, y sin embargo la gente se empeñaba en los vendiera.

Y no tenían mal olfato, porque resulta que en la citada lotería han sido vendidos dos de los números que han obtenido premios mayores del sorteo de ayer y gran número de los chicos.

Este día fué para la cobranza del millón de pesetas.

El lotero, Sr. Murciano, que vendió el décimo, acompañado del Sr. Lorente, depositario de los cinco decimos, y de varios coparticipantes, presentaron en el Banco de España, y billete tras billete le entregaron la respetable cantidad, que formaba un enorme paquete; pero que, a pesar de su enormidad, no saltó el Sr. Lorente en manos de ningún mozo de cordel ni llegó a su casa cansado. Aquello pesaba menos que una pluma.

Y que el bulto era pesado, lo demuestran los siguientes fidelísimos detalles:

Si al Sr. Lorente le hubiesen pagado en monedas de cinco céntimos, le hubiesen tenido que entregar veinte millones de perras chicas, que, colocadas longitudinalmente, miden quinientos kilómetros, y puestas en torre, ó sea una sobre otra, milien cuarenta kilómetros y sería su peso de dos millones de kilogramos.

Para conducirlos desde el Banco de España a la tienda de la calle del Conde de Aranda se necesitarían doscientos cagnos, cada uno de los cuales tendría que conducir 10.000 kilos de calterilla.

Para todo esto, reducido a billetes de 1.000 pesetas, le entregaron 2.000 papeletos y se marchó tan tranquilo.

Figúrense ustedes la que se armaría en el barrio!

Cuando corrió la voz de que el Sr. Marcos de antes, el Excmo. Sr. D. Marcos de ahora, había traído todo aquello, invadió el comercio una nube de cocineras, doncellas, porteras, amas de cría, niñas, cocheros, pichas, lacayos, etc., etc., que venían a felicitarle... y a felicitarle.

El Sr. Lorente, que es hombre serio y formal, comenzó a pedir papeletos de a una peseta veinticinco céntimos y a pagarlas, después de reconocer su autenticidad, con tanta exactitud como el propio Banco, de donde había recibido la cantidad.

Ayer tarde llevaba pagadas ciento sesenta, y por consiguiente, ha entregado ya otros tantos miles de euros.

La vida con cinco hijos, el traperero de Teñido, el ama de cría que tiene su esposo en el barrio, los carniceros de al lado, otra vida con sus hijos, varias crías, etc., etc., han hecho ya efectivo su dinero.

Gracias que no es celosa la señora de Lorente, porque si lo fuese, a estas horas habría ocurrido algo gordo.

Tales han sido las demostraciones de cariño que las Mesegillas agraciadas han hecho al venturoso tendero al recibir sus participaciones!

Los agraciados persisten en su idea de celebrar el primer día que haga bueno con una garrucha en los Viveros.

Contratarán varios organillos y se hará una paella y otras cosas para más de 500 personas entre paganos y convidados, necesitando para conducirlos doce ómnibus de los mayores que hay en Madrid, cuyos carruajes saldrán de la plaza de la Independencia el día de gran fiesta.

Dejamos ya al Sr. Lorente, propietario de 0.000 euros y repartidor del resto hasta dos millones de pesetas, y pasemos a ocuparnos de los demás acaecidos por la fortuna con el segundo gordo de Navidad.

Uno de los decimos fué encargado por los vecinos de Turmiel, pueblo de la provincia de Guadalupe.

Turmiel es un pueblecillo muy pobre y de reducido número de habitantes.

El décimo fué repartido entre 60 personas.

El que más participación llevaba era el cura, que tomó una fracción de tres pesetas. Hay fracción de medio real.

Cuando a Turmiel llegó la fausta nueva, el entusiasmo fué indescriptible, inenarrable.

Desde el cura y el alcalde hasta el último vecino, todos empezaron a hacer demostraciones de júbilo, tales que en poco estuvo que se volvieran locos de emoción.

Cuarenta mil duros para un pueblecito tan desheredado como Turmiel significa más, mucho más, que cien mil millones para Madrid.

Nada, pues, tiene de extraño que anteaayer, día que se hizo efectivo en el Banco de España, ofreciese raro y simpático aspecto.

En Turmiel hubo junta general de accionistas (no del Banco, aunque muchos se creían con méritos bastantes para serlo, sino del décimo) y después de besar cien veces el papeletito milagroso, y de repetir las manifestaciones de alegría, se trató de nombrar una comisión presidida por el alcalde y el cura.

Todo el mundo quería formar parte de la comisión encargada de recoger los cuartos, y por fin, y casi a punto de que hubiese una de puñaladas que tritase hasta Romanones, cedió el supremo de la provincia, se tomó la resolución de que vinieran a los Madrides por el tesoro todos los que tuviesen cuartos para el viaje.

El pueblo se quedó casi sañabitado.

Y dicho y hecho; quien haya paseado anteaayer por Madrid habrá visto una fila de cerca de cuarenta sujetos, vestidos con el clásico traje alcazarino, muy juntos y agarrados, capitaneados por el cura, que ha estado hace la mar de años en Madrid, y por esta circunstancia sabe dar con la Puerta del Sol a poco que se fije.

Eran nuestros felices agraciados. Su primer visita fué para el lotero de la calle del Barquillo. Aquello fué una invasión al Banco de España, y hecho efectivo el capital... caballeros, lo que pasó allí!

Aglomerados a la ventanilla aquellos cuarenta propietarios de otros tantos sombrero de plato, cuando vieron entregar tantos billetes al Banco, sus ojos se abrían desmesuradamente y sus bocas se abrían muchísimo... todavía.

El cura y el alcalde, autorizados previamente, se embalaron cada uno 20.000 duros, excepto cien pesetas, con las que gratificaron al lotero Sr. Murciano.

Hecho todo esto, la numerosa comisión regresó a Turmiel rebosante de satisfacción y alegría y cuidando con gran solicitud las per-

sonas angustiadas del... y del señor alcaide.

En los turmielenses, o como sus llaman! Otro de los decimos ha sido cobrado por el diputado Sr. Castro en nombre de su señora madre la viuda del general del mismo apellido.

Este décimo fué comprado por dicha señora a la vez que lo adquirió la señora de Lorente, a quien acompañaba.

La mitad del décimo fué cedido por la señora de Castro a su hijo, que desempeña un importante cargo diplomático en representación de España en la República de Venezuela.

Otro de los decimos fué adquirido por el cajero de la importante casa comercial Pallares y Prats para una hija del acaudalado banquero Sr. Calamarie y su esposa, los cuales se hallaban en el extranjero.

De las 200.000 pesetas se ha hecho cargo el citado cajero.

Quedan sólo dos decimos por cobrar y hasta ahora se ignora quienes sean sus felices poseedores.

Por último, sepase que el lotero Sr. Murciano, si bien ha tenido la fortuna de vender el décimo premiado con dos millones de pesetas, ha tenido la desventura de ser víctima de su buena estrella.

Por miles se cuentan las personas que en estos días han acudido a su lotería a comprar billetes para el sorteo verificado ayer.

Hace cinco o seis días no tenía ni un décimo, y sin embargo la gente se empeñaba en los vendiera.

Y no tenían mal olfato, porque resulta que en la citada lotería han sido vendidos dos de los números que han obtenido premios mayores del sorteo de ayer y gran número de los chicos.

EL REPARTO DE CHINA

POR TELÉGRAFO (DE NUESTRO SERVICIO) La escuadra inglesa.

Londres 31.—The Daily Graphic dice que la escuadra inglesa del mar de la China ha recibido definitivamente la orden de concentrarse en Chemulpo (Corea).—Fabra.

Noticia comentada. Londres 31.—Se desmiente la noticia sobre la probable movilización de las reservas navales inglesas.

Un telegrama de Pekín anuncia que cuatro buques de guerra ingleses se han presentado a la vista de Chemulpo.

Esta noticia es muy comentada.—Fabra.

Decaimiento. París 31.—El espíritu público ha decaído notablemente en Pekín, viéndose que el tiempo transcurre, que Alemania y Rusia no cesan en sus pretensiones y que Inglaterra no se resuelve a prestarles el apoyo en que confiaban.

Circulan las más siniestras predicciones, y hasta un eclipse de sol que se ha observado recientemente en China, ha sido tomado como funesto augurio.—F.

LOS QUE ROBAN

Chanchullos administrativos.

POR TELÉGRAFO (DE NUESTRO SERVICIO) Denuncia al gobernador y al ministro.—Vejer indignado.—Lo que espera la opinión.

Vejer 31 (10 mañana).—Se han descubiertos grandes chanchullos administrativos en este Ayuntamiento.

El alcalde denunció ayer al gobernador de la provincia y al ministro de la Gobernación los gazapos y los estupendos encontrados en el examen de cuentas y expedientes.

El pueblo se encuentra indignado. Sin embargo, el público confía en que irán a la cárcel los malversadores de los fondos públicos.—Rozo.

PALMA DE MALLORCA

POR TELÉGRAFO (DE NUESTRO SERVICIO) Furioso huracán.—Precociones.

Palma 31 (11,30 mañana).—El temporal iniciado ayer se ha aumentado durante la noche, desarrollándose un furioso huracán.

Supónese que habrá causado daños. Los buques reforzaron las amarras.

El día ha amanecido tranquilo, aunque sigue el oleaje.—M.

Explosión de una caldera.—Un muerto y un herido. Palma 31 (4,10 tarde).—En la fábrica de tenería de D. José Rubert, situada en el Molinar de Levante, ha reventado la caldera, matando a un operario é hiriendo gravemente al fogonero.—M.

La conquista de Mallorca. Palma 31 (4,10 tarde).—Se ha celebrado la fiesta conmemorativa de la conquista de Mallorca.

Una compañía con música ha hecho los honores al retrato del conquistador, expuesto en la fachada de la Casa Consistorial.—M.

CRONICA SANGRIENTA

POR TELÉGRAFO (DE NUESTRO SERVICIO) El viernes último se celebró en la iglesia de Sandoval (Lalín) el matrimonio de Benita Dabarro y Antonio Otero.

Terminado el acto, dirigiéronse los esposos, los padrinos, los testigos y demás personas a una caseta inmediata a la rectoral.

Algunos invitados, como es de suponer, se habían corrido y apenas se tenían en pie.

Uno de ellos pretendió cargar una pistola, y disparó dos tiros al aire, costumbre aneja en el distrito de Lalín, que alguna vez ha causado sensibles desgracias, y esta vez la produjo también.

Cogió el arma de tal suerte entre los dedos, que la primera bala se disparó, é instantáneamente cayó a tierra bañada en sangre una preciosa muchacha que estaba en frente del imprudente mozo.

El pánico en aquellos momentos fué horrible y todo el mundo acudió en auxilio de la joven.

Esta era ya cadáver.

Ayer, y por quien tenía que pagar una copa que habían tomado en la taberna de la calle de Caballeros, núm. 2, en Llerda, se promovió una reyerta, resultando con cinco heridas en la cara, costado y cuello Federico Monsó, de unos dieciocho años de edad, inferido con un puñal por Ramón Tarrelle Roige, de diecinueve años, ambos vecinos de dicha ciudad.

El herido fué conducido al hospital y el agresor a la cárcel é disposición del Juzgado de instrucción que entiende en el asunto.

A consecuencia de haberse desplomado una cascajera, de donde estaban extrayendo cascajo para arreglar los caminos vecinales de San Millán (Navarra), resultó muerto el joven Pedro Ochoa y heridos Abdón Gamba, joven Pedro Ochoa, levemente, los cuales fueron auxiliados por el médico y Guardia civil.

Un mozo de Juba llamado Pedro Canales desesportado por sus novias iba a casarse con otra, se dió una terrible cachullada que le produjo la muerte casi instantánea.

AÑO NUEVO

Vida nueva, dice la frase; pero dudamos mucho que haya cambio de vida. Todo, por lo contrario, anuncia en la gente monárquica el propósito de vivir el año de 1898, poco más ó menos, tan mal como ha vivido el de 1897.

Y buena prueba de ello es la locura que se ha apoderado del Gobierno por la exposición del general Weyler. Como si fuera grave delito protestar de los insultos que se han dirigido a la nación española en su más gloriosa representación: el ejército; como si el lenguaje varonil y energético fuese pecado ominoso, el Gobierno fusionista, que no se atreve a castigar en el general la supuesta falta, la ha emprendido con los periódicos, denunciándolos a granel, y amenazando con el mismo procedimiento a los que se hagan eco de la protesta de Weyler.

Así concluyó el año de 1897 y ha empezado el de 1898, denunciando periódicos y dando de firme en esa cabeza de turco que se llama prensa española.

Y vive Dios que es cosa de ver a demócratas y liberales azotando la prensa y denunciando periódicos y procesando periodistas. No les basta con que haya ahora esa casta de periódicos independientes, verdaderas empresas industriales de publicidad, que huyen de las denuncias como del diablo en persona. No les basta que el modernismo periodístico, enfermedad desconocida allá en los tiempos en que Sagasta ejercía de periodista en La Iberia, procure meter en el mismo saco honra y provecho; provecho, sobre todo, para sus accionistas. Necesitan, por lo visto, que la prensa no habie ni proteste, ni se queje, ni se ocupe en nada que pueda molestar a nuestros amigos los yankees, ni distraer la atención pública, encañada con el lenguaje culto, amistoso, de entrañable afecto hacia la nación española, de exquisita corrección diplomática, que emplea el presidente de la República de los Estados Unidos para llamar bandidos a los soldados de la patria y salvaje al general que los manda y los dirige.

Mal empieza el año para los periodistas; bien es verdad que no empieza mejor para ningún español que no cobre del presupuesto ó no tenga acciones del Banco de España, ó en perspectiva alguno de esos negocios que saltan a lo mejor en estos tiempos de moralidad política y administrativa.

Si los que escriben para el público y cumplen el deber de informar a éste de lo que pasa están ya amenazados de ir a la cárcel, los que viven de su trabajo honrado, y contribuyen pensando a sostener la pesadumbre inmensa de las cargas públicas lo están de morir de hambre.

El ministro de Hacienda anda loco buscando dinero ó manera de hacerlo saltar al pueblo, como si fuese posible sacar dinero de donde hace mucho tiempo que no lo hay. Ya se habla de corte de cuentas, de empréstitos con cualquiera clase de garantías, ni siendo la de la renta de Aduanas, porque está hipotecada, ni la de Tabacos, porque está arrendada, ni el Timbre del Estado, porque también le está, ni las cédulas, porque nadie se atreve a monopolizarla, ni la de cerillas y explosivos, porque son objeto de monopolio, ni la de consumos, porque es negocio peligroso.

No quedan mas que la renta de Loterías y el aire y el sol que puedan ser hipotecados, y que habrá necesariamente que hipotecar, si no es que los usuarios prefieren como garantía los ricos cuadros de nuestro Museo Nacional ó algunas de nuestras provincias del Mediterráneo, las Baleares, por ejemplo.

Parécenos exageración esto que decimos, y sin embargo, al extremo a que hemos llegado todo es posible, hasta lo absurdo, hasta lo increíble. Es esta road por la pendiente, España puede llegar a las más grandes, é las más espantosas desdichas.

Las perspectivas que ofrece el año nuevo no son, como se ve, nada agradables. Quizá la realidad supere en negruras al bosquejo que dejamos hecho. Quizá la restauración, que no vive ni ha vivido jamás la vida del país, y desconoce, por consiguiente, la gravedad de la situación, acabe por dar el último y más tremendo golpe a la patria, entregándola desarmada a las contingencias de una guerra internacional ó a los ataques de la reacción que acecha con la pérdida del tigre la ocasión de lanzarse sobre el pueblo.

Por lo pronto, ya vemos cómo los fusionistas entienden la libertad del pensamiento, qué idea tienen del patriotismo, qué concepto han formado del régimen colonial más á propósito para mantener en las provincias de Ultramar la soberanía de España, y cuál es su respeto á las leyes y costumbres democráticas, y qué puntos calzan en materia de sinceridad electoral y de pureza del sufragio.

Con estos antecedentes y con estas perspectivas no habrá nadie, seguramente, fuera de la grey ministerial, capaz de esperar nada bueno del año que comienza, é menos de uno de esos milagros que suelen realizar los pueblos en los momentos de suprema crisis.

Por eso, en medio del desconuelo que sentimos ante las desdichas que se agobian a la patria; á pesar del abatimiento aparente de su rago característico de nuestro pueblo, terminamos esta especie de juicio del año de 1898 diciendo como los almanaque: ¡Dios sobre todo!

EL CACIQUISMO

POR TELÉGRAFO (DE NUESTRO SERVICIO) Los chanchullos electorales.

Tarifa 31 (10 noche).—Con verdadero cinismo dice públicamente los esbirros de los caciques de esta población que se tiene hecha de antemano la elección municipal que ha de verificarse en ésta el próximo 2 de Enero.

La opinión se halla indignada ante las jactancias estúpidas de los referidos esbirros.

Témesse que el día de las elecciones se altere el orden público.

Muchos contribuyentes preguntan si Tarifa es Tarifa ó la kábla de Frajana.—Rozo.

LOS QUE SON

Los periódicos adictos publican anoche el siguiente suelto circular en contestación al nuestro de ayer preguntando quienes eran esos desahogados republicanos revolucionarios:

Como ayer dijimos, el subsecretario del ministerio de la Gobernación, Sr. Meñino, tuvo el gusto de presentar al presidente del Consejo de Ministros á los Sres. D. Carlos Lagorio Barruchi, D. Juan Manuel García Nieto Lozano, D. Juan Fernández Aspiazu, D. Ramón Ortuño y Alonso Martínez, D. Manuel Ramírez Gómez, D. Doroteo García Cuesta, D. Venancio Sánchez Delgado, D. Eduardo Hernández Longas, D. José García Nieto Lozano y D. Antonio García Guerrero, personas de posición, independencia y arraigo, pertenecientes á diferentes clases sociales que, procedentes del campo republicano, han ingresado en el partido liberal, reconociendo que éste ha desarrollado y sigue desarrollando el programa político que trazara, llenando sus más deseadas aspiraciones.

Todos hiciepon constar al Sr. Sagasta su espontánea y desinteresada adhesión, felicitándole sinceramente por la marcha y éxitos de su actual dirección política.

Bueno; pues nosotros... honores de... poner en conocimiento de D. Praxedis... han timado los cuartos.

¡Ni esos caballeretes han sido republicanos

revolucionarios de ninguna clase ni Cristo que lo fundó!

Los tales deben de ser unos cañías, que le han dado primero al yerro, y al suero después, el timo de los perdigones.

Y, la verdad, es triste que a la edad del señor Sagasta se la den con queso, siendo maestro como es en el arte de comprar apuestas a precios reducidos.

Nada, que si esos son los republicanos que conquista el viejo pastor... ya puede ir conquistando.

NOTICIAS TELEGRÁFICAS

(CORRESPONSALES Y AGENCIAS) La exportación de tabaco.

Nueva York 31.—Los periódicos norteamericanos confirman la noticia de que el general Blanco ha autorizado la exportación de tabaco habano.—Fabra.

Crisis en Grecia. Atenas 31.—Ha estallado la crisis en el gabinete helénico.—Fabra.

Vapor correo. Habana 31.—Con rumbo a Puerto Rico ha salido de este puerto el vapor correo Montecristo, de la Compañía Trasatlántica.—Fabra.

EL DOCUMENTO DE WEYLER

Resulta que no hay indisciplina, ni exhibición, ni ganas de dificultar la vida al Gobierno en el hecho de publicar la instancia que un español con perfecto derecho ha elevado al jefe del Estado.

Hay sólo un acto de información y ansias de satisfacer la curiosidad del público en aquello que más puede interesarle.

El director de nuestro estimado colega El Nacional fué a visitar al exgobernador de Cuba, y en su domicilio, sin su consentimiento, pudo entreleer el borrador del documento que tanto ha molestado al Gobierno, y el periodista tomó nota del escrito tal como en aquel momento estaba, que por lo visto no debía ser del agrado del general Weyler, puesto que antes de entregarlo incluyó la petición de que el Gobierno español publique la copia cursada por el anterior en 4 de Agosto último.

El Sr. Suárez de Figueroa remitió copia de la solicitud a varios periódicos, y de éstos unos lo publicaron y otros no.

El director de El Nacional, con una franqueza que le honra, da estas explicaciones desde el periódico por él dirigido, y termina con los siguientes párrafos:

«Queda, pues, prestada nuestra declaración, á la cual añadiremos lealmente y en obsequio á nuestros compañeros de denuncia, que el director de El Nacional envió ayer tarde á varios periódicos copia del documento.

«Sirvan estas explicaciones para el público. Ante los tribunales no pensamos dar ninguna, pues nuestro director quiere aprovechar contra tanta denuncia los últimos resplandores de la inmunidad parlamentaria.

«Los tribunales de justicia no merecen un excesivo respecto cuando funcionan como sicalios de S. M. Mac-Kinley.»

EL MES DE ENERO

MEMENTO

Día 1. Sábado. Festivo. La Circuncisión del Señor. Día de los Manuelos. Cambio de tarjetas con motivo de Año Nuevo.—2. Pago de los cupones é intereses de toda clase de papel de la Deuda en las Cajas del Banco de España.—Comemórase en Granada la conquista de la ciudad por los Reyes Católicos.—4. Feria y mercado en Peralta de la Sal (13 1/2 leguas de Huesca).—6. Festivo. Los Santos Reyes. Felicitase al elemento militar. Recepción en palacio y capilla pública.—7. Se abren las vacaciones.—15. Mercado de ganados en Llerda, que por la concurrencia que tiene resulta verdadera feria.—17. San Antonio, abad; fiesta popular en la mayor parte de las poblaciones. Bendición del ganado y de los granos.—22. San Vicente, mártir, patrón de Valencia; fiesta de precepto en dicha ciudad. Porrat; romería á San Vicente de la Roqueta, lugar en donde existió el muladar en que fué arrojado el cuerpo de santo.—23. San Ildefonso, patrón del arzobispado.—27. Toledo, donde se celebra de precepto. Dias de S. M. el rey. Recepción y banquete en palacio.—24. Dias de la infanta doña Paz.—28. San Julián, patrón del obispado de Cuenca.—29. San Valero; grandes fiestas en Ruzafa (Valencia). Porrat, músicas, procesión y castillo de fuego. Mercado en Castellón de la Plana.—31. Mercado y feria en Benasque y Benabarre (Huesca). En Barcelona, éste y todos los meses, pues es permanente, hay mercado de ganados muy importante, al que acuden ejemplares notabilísimos, por su valor y precio, desde todas las comarcas de España.

Guía del capitalista.—En el mes de Enero se pagan también los cupones y dividendos de las Compañías ferroviarias de Almansa-Valencia-Tarragona; Madrid-Zaragoza-Alicante; Tarragona, Barcelona y Francia; Langreo; Ferrocarriles Andaluces; Ferrocarril y minas de San Juan de las Abadesas; Altos Hornos y fábricas de hierro (Bilbao), Madrid, Caser, Portugal, etc., etc. Se procede al sorteo y amortización de las Obligaciones de las mismas Empresas que correspondían según reglamento. Vencen también los intereses de las Obligaciones municipales é emisión Erlanger (Madrid). Celebran sus juntas generales, en los días que se designan y anuncian oportunamente, las siguientes Sociedades y Empresas: Ferrocarril é Francia por Canfranc (Zaragoza); Electricidad Segoviana (Madrid); Cerillas, fosforos (Barcelona).

Preceptos higiénicos.

Las enfermedades más comunes en este mes son pulmonales, dolores de costado, apoplejías, fluxiones de ojos y dolores nerviosos.

Las personas que hayan sufrido ataques cerebrales, ó tengan predisposición marcada á padecerlos, deberán precaverse con mucho cuidado del frío intenso que en este mes se experimenta; pero huyendo de un extremo, es preciso que no incurran en el opuesto, de permanecer en habitaciones muy calientes, pues la temperatura elevada es tan perjudicial en estos casos como la muy baja.

Las estufas, dando un calor uniforme, pueden perjudicar á los ancianos que se hallan en estas circunstancias, porque el calorico que despiden obra lo mismo en la cabeza que en las demás partes del cuerpo.

Bien conocido es el atufamiento que resulta del carbón á medio encender; jamás deba dejarse un brasero en la habitación donde se duerm; las personas que han cometido esta imprudencia no han tardado en experimentar mareos, vómitos y aun verdadera asfixia.

Las personas que habitualmente padecen de tos, hallarán más alivio en el abrigo constante y general y en el buen temple de las habitaciones que en los medicamentos.

Es preciso no formarse una idea exagerada del abrigo; éste no consiste en sobrecargarse de ropa, sino en usar de un modo constante la que esté en relación con la facultad que cada uno tiene de resistir á la influencia del frío.

Por regla general, es más útil el abrigo interior; es decir, el uso de vestidos de lana sobre el cutis.

PUBLICACIONES

La Revista Contemporánea publica en su último número importantes trabajos de los señores Groizard, Fastenrath, Sáchez de Toca, Fernández Duro, Puig y Vallis, Cambrero, Masquer y Ramiro Blanco.

Gómez Unzué.

SERENIDAD

El general Weyler podrá haber sido tan mal gobernador de Cuba como dicen El Imparcial y el Herald; pero permitámonos estos colegas los digamos que no creemos en la sinceridad de los ataques que dirigen al marqués de Tenorio.

Aquí todos tenemos buena memoria y recordamos perfectamente que tanto el diario de la calle de Sevilla como el de la Mesonero Romanos fueron amigos perfectos del general Weyler mientras el general completó á sus corresponsales en Cuba. Cuando ne, el exgobernador de la gran Antilla fué mal político, mal general y mal administrador.

Hemos seguido de paso las campañas de ambos colegas, que no vacilamos en calificar de equívocas y de indecisas, y de tal observación venimos á sacar la consecuencia que nuestros apreciables colegas no han sido justos ni sinceros, ni han servido los intereses de la patria combatiendo la gestión en Cuba del digno general, alabando la desastrosa del general Polavieja, y censurando la del pundonoso general que hoy contesta como se merecen las intolerables intrusiones de los yankees en nuestros asuntos interiores.

Muy caro va costando á nuestra patria la impresión de un artículo escrito á la ligera, y que para no rectificar después ha habido necesidad de seguir campañas incomprensibles, forzando los términos, los hechos y hasta la seguridad de la patria.

La preponderancia que en nuestros tiempos va adquiriendo la prensa, ensoberbeciéndose en sus nacidos para menos, que se en despectos al tratar de pueblos y al pueblo de tronos, y con poder bastante para dar á los Poderes públicos trillado el camino que han de seguir.

La prensa en manos de hombres sinceros y que no olvidaran jamás la serenidad que impone tener más ó menos miles de lectores que mañana han de leer, comentar y casi guiarse por lo que el periodista les diga, sería un gran alivio para el Estado y para la nación; pero en poder de neuróticos que tienen en más sus extravíos y su amor propio que el bien de la patria, es la mayor de las desdichas que puede caerle al pueblo y al Estado.

Un observador.

NOTICIAS

De El Nacional:

«El conocido republicano y distinguidísimo letrado D. Ignacio Hidalgo Saavedra nos dirige una expresiva carta, que contiene frases muy nobles y patrióticas, ofreciéndonos generosamente los valiosos servicios de su profesión con motivo de la denuncia que sufrió El Nacional por haber publicado la digna protesta del ilustre general Weyler, ofrecimiento que dicho respetable hombre público hace también extensivo á los demás periódicos que hayan sido víctima del mismo percance.

Sinceramente agradecemos al Sr. Hidalgo Saavedra su desinteresada oferta, que estimamos en lo mucho que vale, por venir de un hombre político de tan notoria rectitud y de un jurista tan notable.»

ADVERTENCIA

Todo el que se suscriba a este periódico por tres meses, antes del día 10 de Enero, recibirá los folletines que van publicados de la preciosa colección de cuentos árabes LAS MIL Y UNA NOCHES.

CONSEJO DE MINISTROS

NOTA OFICIOSA

Despacho ordinario.

El Consejo comenzó a las cinco y media, dando lectura al presidente a una carta dirigida por el general Pando al gobernador general de Cuba, y en la cual se exponen interesantes apreciaciones sobre la marcha de la guerra.

Una reclamación.

Dió cuenta después de una reclamación del impresor Gatón pretendiendo ser indemnizado por los perjuicios que sufrió en su establecimiento tipográfico y sobre cuya reclamación existían ya antecedentes y ofertas del anterior Gobierno.

El Consejo acordó que el ministro de la Guerra informe lo que sobre el particular existiere.

También leyó el señor presidente una petición de los voluntarios de Camajuani, sobre la cual procedía, y así se acordó, oír el informe del gobernador general de Cuba, y por último dió lectura del telegrama en que el general González Muñoz saluda al Gobierno en el momento de embarcarse para Puerto Rico.

De Hacienda.

A propuesta del ministro de Hacienda se aprobó la concesión de un suplemento de crédito de 60.000 pesetas al presupuesto del ministerio de Estado de 1897-98 con destino a obras del palacio que ocupa en Roma la embajada española, cerca de la Santa Sede.

También se acordó la concesión de otro crédito extraordinario de 245.550 pesetas del presupuesto de 97-98 del ministerio de Estado con destino a satisfacer obligaciones devengadas en el 6 de 1896-97.

Ampliación del empréstito de Aduanas.

Igualmente se acordó ampliar la emisión de obligaciones sobre la renta de aduanas, a fin de no enagenar las que hoy se hallen en garantía en el Banco de España, y para que sirvan las nuevas para reponer las amortizadas y garantizar nuevos préstamos si el ministro de Ultramar los considerase necesarios.

A las indicaciones del ministro de Hacienda añadió el de Ultramar los datos respecto de las garantías que tiene aún disponibles y de la suma que con ellas espera realizar.

El Consejo se enteró con satisfacción del estado de los recursos extraordinarios con que se cuenta para ultimar la campaña de Cuba, y aprobó unánimemente los planes del ministro de Hacienda.

El Gobierno cubano.

El de Ultramar leyó al Consejo un telegrama enviado por el general Blanco, que dice así textualmente:

Habana 31.—El gobernador general al ministro de Ultramar.

En cumplimiento del art. 1.º transitorio decreto 25 Noviembre último, tengo la honra proponer V. E. la siguiente candidatura Gobierno provisional: Presidente, Gálvez; Gracia y Justicia y Gobernación, Govín; Hacienda, Montoro; Instrucción pública, Zayas; Industria y Comercio, Laureano Rodríguez; Obras públicas, Dolz, debiendo jurar el 1 Enero próximo mañana.—Blanco.

El Consejo autorizó al ministro de Ultramar para aprobar la propuesta del general Blanco y para saludar al nuevo Gobierno.

Exportación de tabaco.

Otro telegrama leyó el ministro de Ultramar del gobernador general de Cuba, pidiendo autorización, que le fué concedida, para anular el bando de 1896 que prohibió la exportación del tabaco con las siguientes condiciones: un impuesto de 12 pesos por 100 kilogramos a la exportación del tabaco en rama de todas las provincias, excepto la de Santiago de Cuba; libre exportación del tabaco elaborado, excepto la picadura; prohibición de importar tabaco de cualquier procedencia. Estas disposiciones empezarán a regir desde el 15 del corriente.

Los cables.

Terminada la lectura de estos telegramas, el ministro de Ultramar dió cuenta a sus com-

pañeros, de acuerdo con el de Gobernación, de la proposición hecha por la Compañía concesionaria del cable de Santiago a Haití para establecer un nuevo desde Haití a la Habana, mediante ciertas garantías y condiciones.

El Consejo, teniendo en cuenta la baratura que podría resultar del establecimiento de este nuevo cable, autorizó a los dos referidos ministros para contratar el servicio con ciertas condiciones y reservas para el caso de que llegara a establecerse el cable directo.

El mismo ministro sometió después a la aprobación del Consejo un decreto haciendo extensivas a las Audiencias de San Juan de Puerto Rico y Manila las disposiciones del artículo 147 del decreto de Enero de 1891, con la reserva de dar oportunamente cuenta a las Cortes.

Expedientes.

El ministro de Fomento sometió al acuerdo del Consejo, que le fué concedido, un expediente relativo al alumbrado eléctrico del puente internacional sobre el río Miño, y otro expediente sobre vaizamiento de la bahía de Palamós.

El ministro de Marina propuso, y fué aceptada, la modificación del ingreso en la Escuela Naval rebajando la edad a dieciséis años con un programa más reducido.

El ministro de la Guerra sometió a la aprobación del Consejo las siguientes resoluciones:

Aprobando el convenio formalizado en la Habana en 12 de Mayo último, importante 2.148.280 pesos para transportar víveres desde San Cayetano a Viñales.

Item, id. id. en 30 de Noviembre de 1896, importante 749.54 pesos para id. id. desde la Fe a Guanabo.

Conocimiento de la sentencia de muerte impuesta en Ceuta al conde Antonio Cubo Soto por delito de asesinato del también conde Juan Tomás Ayot.

Autorizando la adquisición por gestión directa de una estufa de desinfección sistema Gesteira Hercher para el Hospital militar de Vitoria.

Autorizando al Parque de Sanidad Militar de esta corte para que adquiera por gestión directa 30 cámaras literas con los intereses devengados procedentes del donativo Zarco del Valle, que importan 2.903,45 pesetas.

El Consejo aprobó cuatro expedientes administrativos y determinó se ejecutase la sentencia.

La protesta de Weyler.

Terminado el despacho de los asuntos referidos, el ministro de la Guerra dió lectura:

1.º De la comunicación que le ha dirigido el general Weyler, y de la instancia que éste eleva a la regente.

2.º De la orden preguntando al general Weyler si había facilitado a alguien copia de la indicada instancia.

3.º De la respuesta del general negando haber dado a nadie la expresada copia.

4.º De la orden que ha dirigido al capitán general del distrito a fin de que ordene la instrucción de las oportunas diligencias en averiguación de quien haya facilitado a la prensa un documento de carácter militar y reservado.

5.º De otra orden que dirige al Consejo Supremo de la Guerra, remitiéndole los documentos mencionados para que proceda a lo que haya lugar en justicia, por entender el ministro que en ello se cometen varios delitos.

El Consejo manifestó su completa conformidad con lo hecho y propuesto por el ministro de la Guerra.

La reunión terminó a las nueve de la noche.

EL DÍA POLÍTICO

La protesta de Weyler.

Continuó ayer—y en mucho tiempo—dando motivo y razón a los comentarios de la gente, política o no.

En todos los centros, círculos, cafés y reuniones circulaban con vertiginosa rapidez rumores de todas clases y la pública preocupación no atendía a otras cuestiones.

Se decía que el general Weyler había sido arrestado en su casa por orden del ministro de la Guerra; pero los espíritus suspicaces decían que esta invención era una añagaza de la prensa de la mañana para que al Gobierno le sirviese de tanteo y tomar tan rigurosa medida si la opinión no la recibía con excesivo desagrado.

Pero sin duda el tanteo se ha estrellado en cuerpos de guardia y demás centros militares, pues los ministros ayer tarde, al entrar en el Consejo, se apresuraron a desmentir con afán la especie.

Lo que sí parece exacto es que el general Correa ha dirigido una comunicación al general Weyler preguntándole por qué conducto había llegado a conocimiento de la prensa la protesta que el marqués de Tenerife eleva a la reina.

Hemos oído asegurar que el general Weyler se había limitado a contestar que él no había facilitado a ningún periódico la protesta de referencia; pero que habiendo llegado a sus noticias que en un centro ministerial se había facilitado copia de ella a un periódico de la noche, y que éste la había publicado en su edición de provincias, no tuvo inconveniente en permitir la lectura de la copia que tenía en su poder a las personas que le visitaron a última hora de la tarde, si bien no autorizó a nadie para que tomase nota de ella ni la publicase.

Este es muy verosímil y se compagina con las explicaciones de El Nacional que van extractadas en otro sitio de este número.

A la expectación producida por la viril protesta del general y al incremento que la cuestión ha tomado por las torpes medidas de represión que el Gobierno ejercita contra la prensa, se unen los rumores de crisis que circularon con insistencia ayer, atribuyéndose su iniciativa a belicosas actitudes de los ministros de la Guerra y Ultramar contra el general Weyler.

La probable solución de este asunto, como decimos, ofrecía ancho campo a la fantasía, hasta que se conocieron los acuerdos adoptados por los ministros en el Consejo que celebraron y que aparte verán los lectores.

Allí verán el camino que adopta el Gobierno en la cuestión, y que en sentir de muchos resulta algo dilatorio, porque al fin y al cabo así conviene a los liberales, que recuerdan las causas por que tuvieron que abandonar el poder, y temen que la si esta se repita.

Por cierto que llamó mucho la atención el texto de la nota oficiosa del Consejo referente a este asunto, por cuanto en el al dirigirse el ministro de la Guerra al Consejo Supremo que es, después de todo, quien ha de resolver el asunto, apunta la idea de que en todo lo relacionado con la protesta del marqués de Tenerife hay la existencia de delitos.

Y estos prejuicios produjeron muy mala impresión.

La operación de crédito.

En la reseña del Consejo de ministros verán los lectores que el ministro de Hacienda ha resuelto ampliar la emisión de obligaciones de aduanas.

La cifra de la nueva emisión es por valor de 200 millones de pesetas más.

En casa de Romero.

Muchos amigos concurren anoche a casa del Sr. Romero Robledo, donde se despidió el año con una espléndida cena.

Entre otros concurren los generales Weyler, Ahumada y algún otro, y todos los diputados amigos del anfitrión.

Al dar las doce se brindó por la pronta terminación de todos los graves conflictos que amenazan a España... y por la caída del Gobierno, según se dijo en algunos círculos.

EL DÍA DE HOY

SÁBADO 1 ENERO

1.ª SEMANA

Luna en cuarto creciente.

El día dura 9 horas, 24 minutos.

SANTO DE HOY.—La Circuncisión del Señor.

SANTO DE MAÑANA.—San Isidoro, obispo y mártir.

975 084 109 116 118 140 162 207 222

226 228 248 252 303 304 368 374 308

396 408 425 449 491 504 570 616 661

662 686 741 756 808 824 860 880 892

924 931 943 949 961 962 977

Diez mil.

109 132 156 165 197 264 220 287 290

305 307 398 411 431 440 447 470 494

504 512 543 564 573 606 639 650 711

715 723 774 791 796 821 834 875 948

971 983

Once mil.

066 077 090 123 128 135 156 166 289

304 328 348 353 435 437 450 451 456

LOTERÍA NACIONAL

Table with columns: Premios Mayores, Números, Pesetas, Pueblos. Lists various prizes and locations like Nava del Ray, Madrid, Linares, etc.

Premiados con 500 Pesetas

Table with columns: Centena, Números, Pesetas. Lists numbers and amounts for 100-peso prizes.

Mil.

Table with columns: Números, Pesetas. Lists numbers and amounts for 1000-peso prizes.

Dos mil.

Table with columns: Números, Pesetas. Lists numbers and amounts for 2000-peso prizes.

Tres mil.

Table with columns: Números, Pesetas. Lists numbers and amounts for 3000-peso prizes.

Cuatro mil.

Table with columns: Números, Pesetas. Lists numbers and amounts for 4000-peso prizes.

Cinco mil.

Table with columns: Números, Pesetas. Lists numbers and amounts for 5000-peso prizes.

Seis mil.

Table with columns: Números, Pesetas. Lists numbers and amounts for 6000-peso prizes.

Siete mil.

Table with columns: Números, Pesetas. Lists numbers and amounts for 7000-peso prizes.

Ocho mil.

Table with columns: Números, Pesetas. Lists numbers and amounts for 8000-peso prizes.

Nueve mil.

Table with columns: Números, Pesetas. Lists numbers and amounts for 9000-peso prizes.

Diez mil.

Table with columns: Números, Pesetas. Lists numbers and amounts for 10000-peso prizes.

Once mil.

Table with columns: Números, Pesetas. Lists numbers and amounts for 11000-peso prizes.

Doce mil.

Table with columns: Números, Pesetas. Lists numbers and amounts for 12000-peso prizes.

Trece mil.

Table with columns: Números, Pesetas. Lists numbers and amounts for 13000-peso prizes.

Catorce mil.

Table with columns: Números, Pesetas. Lists numbers and amounts for 14000-peso prizes.

Quince mil.

Table with columns: Números, Pesetas. Lists numbers and amounts for 15000-peso prizes.

Dieciséis mil.

Table with columns: Números, Pesetas. Lists numbers and amounts for 16000-peso prizes.

Diecisiete mil.

Table with columns: Números, Pesetas. Lists numbers and amounts for 17000-peso prizes.

Dieciocho mil.

Table with columns: Números, Pesetas. Lists numbers and amounts for 18000-peso prizes.

Veinte mil.

Table with columns: Números, Pesetas. Lists numbers and amounts for 20000-peso prizes.

Veintiún mil.

Table with columns: Números, Pesetas. Lists numbers and amounts for 21000-peso prizes.

Veintidós mil.

Table with columns: Números, Pesetas. Lists numbers and amounts for 22000-peso prizes.

Veintitrés mil.

Table with columns: Números, Pesetas. Lists numbers and amounts for 23000-peso prizes.

Veinticuatro mil.

Table with columns: Números, Pesetas. Lists numbers and amounts for 24000-peso prizes.

Veinticinco mil.

Table with columns: Números, Pesetas. Lists numbers and amounts for 25000-peso prizes.

Veintiseis mil.

Table with columns: Números, Pesetas. Lists numbers and amounts for 26000-peso prizes.

Veintisiete mil.

Table with columns: Números, Pesetas. Lists numbers and amounts for 27000-peso prizes.

Veintiocho mil.

Table with columns: Números, Pesetas. Lists numbers and amounts for 28000-peso prizes.

LAS MIL Y UNA NOCHES

ESCENA QUE CONTÓ EL PROVEEDOR DEL SULTÁN DE CASGAR

—Señor, una persona de consideración me convidó a la boda de una hija suya; y habiendo concurrido a su casa al anochecer a la hora indicada, me encontré en una reunión de doctores, empleados de justicia y otras personas las más distinguidas de esta ciudad.

Concluidas estas ceremonias, hubo un magnífico banquete; nos sentamos a la mesa, y todo el mundo comió lo que más le acomodó. Había, entre otras cosas, un principio condimentado con ajo, que estaba excelente, y de que todo el mundo quiso tomar; y como notamos que uno de los convidados, no lo probaba, aunque lo tenía delante, le convidamos a que echase mano al plato y nos imitase.

El nos suplicó que no le instásemos sobre eso.

—Muy bien me guardaré—nos dijo—de tocar un guisado en que haya ajo; no olvidaré con facilidad lo que me costó el haberlo probado en otra ocasión.

Le suplicamos nos contase lo que le había causado tan grande aversión hacia el ajo.

Pero sin darle tiempo para respondernos, le dijo el amo de la casa:

—De ese modo honra usted mi mesa? Este guisado está delicioso; no pretenda usted excusarse de comer de él; es preciso que haga usted este obsequio como los demás.

—Señor—le replicó el convidado, que era un comerciante de Bagdad—, no crea usted que lo haga por melindre ni una falsa delicadeza; estoy resuelto a obedecer a usted si se empeña absolutamente en ello; pero ha de ser con condición que después de haberlo comido me he de lavar las manos cuarenta veces con kalli, cuarenta con ceniza de la misma planta y otras cuarenta con jabón.

No llevará usted a mal el que lo haga así, para no contravenir a un juramento que tengo hecho de no comer jamás guisado con ajo sino con esta condición.

Sin embargo de la gran curiosidad que había despertado esta historia en el sultán, Scheherazada se vió precisada a suspenderla hasta la noche siguiente, que la prosiguió en estos términos:

NOCHE CXVIII

No queriendo el amo de casa dispensar al comerciante de que comiese guisado con ajo, mandó a sus criados que dispusiesen una palangana con agua, kalli, ceniza de la misma planta y jabón, a fin de que se lavase el comerciante cuantas veces quisiese.

Después de haber dado esta orden, se dirigió al comerciante y le dijo:

—Haga usted lo que nosotros; coma usted, que no faltará kalli, ceniza de esta planta y jabón.

Alargó la mano el comerciante sin disimular su enfado por la violencia que se le hacía, tomó un trozo, que llevó temblando a la boca, y lo comió con una repugnancia de que nos admiramos todos.

Pero lo que más nos sorprendió fué que notamos que no tenía mas que cuatro dedos, faltándole el pulgar, en lo cual nadie había reparado todavía, aunque hubiese comido otros manjares.

El amo de la casa tomó al punto la palabra, y le dijo:

—No tiene usted pulgar; ¿por qué accidente lo ha perdido usted? Ruego a usted, en nombre de todos, que nos diga por qué contingencia se halla privado de él.

Ejecutó: la sentencia en el momento, lo que excitó la compasión de todos los espectadores, y aun noté en el semblante del caballero que no estaba menos conmovido que los demás.

Quería aún el teniente de policía hacerme cortar el pie; pero supliqué al caballero que pidiese gracia para mí; la pidió y la obtuvo.

Quando se marchó el juez siguiendo su camino, se acercó a mí el caballero y me dijo:

—Bien veo que es la necesidad la que ha hecho a usted cometer una acción tan vergonzosa y tan indigna de un joven de tan buena traza como usted; pero tome usted, ahí está la bolsa fatal; yo se la cedo, y siento muchísimo la desgracia que le ha sobrevenido por ella.

Diého esto, me dejó, y como estaba muy débil por la sangre que había perdido, algunas buenas gentes del barrio tuvieron la caridad de entrarme en su casa y hacerme beber un vaso de vino.

Vendaron también mi brazo y pusieron mi mano en un lienzo que llevé atado a mi cintura.

Aun cuando hubiese vuelto al khan de Mesur en aquel triste estado, no hubiera encontrado el socorro de que tenía necesidad. Era también demasiado arrojado ir a presentarme a la joven dama, que tal vez no querría verme cuando supiese mi infamia.

No dejé, sin embargo, de tomar este partido, y a fin de que la gente que me seguía se cansase de acompañarme, anduve por muchas calles extraviadas, y me fui por fin a casa de la dama, adonde llegué tan débil y fatigado, que me arrojé en el sofá con mi brazo derecho bajo el vestido, guardándome de presentarlo.

Mientras tanto, la dama, advertida de mi llegada y del mal estado en que me hallaba, se apresuró a venir a verme, y hallándome pálido y desmadrado, me dijo:

—¿Qué tienes, alma mía?

Yo disimulé y le dije que sentía un gran dolor en la cabeza.

Ella pareció muy afligida.

—Séntate—me dijo, porque yo me había levantado para recibirte—y dime cómo te ha sobrevenido semejante dolor. ¿Estabas tan bueno la última vez que tuve el gusto de verte! Aquí hay alguna cosa que me ocultas; dime lo que es.

Como yo guardaba silencio, y en lugar de responder corrían las lágrimas de mis ojos:

—Yo no comprendo—me dijo—qué es lo que puede afligirte; ¿te he dado yo por ventura algún motivo sin conocerlo, y vienes aquí a propósito para anunciarme que ya no me amas?

—No es nada de eso, señora—repliqué suspirando—, y una sospecha tan injusta contribuye a aumentar mi mal.

Yo no podía resolverme a declararle la verdadera causa; pero habiéndome hecho mientras tanto de noche, saqué la cena y me suplicó que comiese; mas no pudiendo servirme sino de la mano izquierda, la supliqué que me dispensase, excusándome con que no tenía el más mínimo apetito.

—Tú lo tendrás—me dijo—, después que me hayas descubierto lo que me ocultas con tanta obstinación. Tu disgusto no proviene, sin duda, sino de la pena que te cuesta darme a conocer tu estado.

—¡Ay, señora! tendré por fin que resolverme.

No bien hube pronunciado estas palabras, cuando me echó de beber, y presentándome la taza, me dijo:

—Toma, bebe; esto te dará más ánimo.

Yo alargué la mano izquierda y tomé la taza redoblando mis llantos y prorrumpiendo en nuevos suspiros.

Al llegar aquí amaneció, por lo cual suspendió la sultana su historia, proseguida de este modo en la noche siguiente:

NOCHE CXVI

—Pero ¿qué tienes para suspirar y llorar tan amargamente, y por qué tomas la taza con la mano izquierda y no con la derecha?

—Enseña ese tumor—repliqué la dama—, yo quiero saberlo.

Yo me excusé diciendo que no se hallaba aún en ese estado, y me bebí toda la taza, que era muy grande.

Los vapores del vino, el cansancio y el abatimiento en que me hallaba me amodorraron muy pronto, y me dormí con un profundo sueño, que duró hasta la mañana siguiente.

Mientras tanto, queriendo la dama saber el mal que yo tenía en la mano derecha, levantó mi vestido que la ocultaba, y vió con todo el asombro que es de imaginar que estaba cortada, y que yo la llevaba en un lienzo.

No le costó mucho trabajo comprender por

NOTICIAS OFICIALES

Bandos de la Alcaldía. Hoy se fijará en los sitios de costumbre el bando de la Alcaldía referente al alistamiento de quintos del próximo reemplazo.

Pavimento de la Puerta del Sol. Ha sido aprobado por la comisión de Obras, y en breve será discutido por el Ayuntamiento, un dictamen proponiendo la sustitución del actual pavimento de la Puerta del Sol por uno de corcho, cuyos ensayos han dado excelente resultado en otras capitales.

—Idem fiscal de Manila, á D. Joaquín Vidal. —Idem presidente de la Sala de Manila, á D. Gaspar Castaño.

BOLSA

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, ÚLTIMO PRECIO, ALZA, BAJA. Rows include 4 por 100 interior, Id. serie E, Id. fin de mes, etc.

Bolsa de París. (TELEGRAMA DE LA AGENCIA FABRA) Día 30.—Exterior español, cierre: 61-21.

Bolsa de Londres. (TELEGRAMA DE LA AGENCIA FABRA) Día 30.—Exterior español, cierre: 61-12.

AVISOS ÚTILES

Mañana á las cuatro de la tarde se inaugurará la Escuela especial de fabricación de tabacos que el Consejo de la Compañía Arrendataria de Tabacos ha acordado establecer para dar las enseñanzas convenientes á los empleados de talleres de las fábricas, á los ingenieros nombrados provisionalmente y á los demás ingenieros que aspiran á ingresar en el servicio de la Compañía, previo el examen que sufrirán oportunamente.

La revista de comisario del mes de Enero la pasarán las clases militares que no forman cuerpo, residentes en esta corte, en el orden que se expresa á continuación: Los señores jefes y oficiales en comisión activa y extraordinaria del servicio y los pensionistas de las cruces de San Fernando y San Hermenegildo, los días 2 y 3, de una á cuatro de la tarde, ante el comisario de guerra don Manuel Canapa, en la Plaza de Ramales, número 6, bajo (comisaría de transportes). Los jefes el día 2 y los oficiales el 3.

Las partidas sueltas é individuos de tropa transeúntes el día 3 de una á cuatro de la tarde, ante el comisario D. Pedro Lampérez y en el propio local que los anteriores.

Servicio militar de la plaza. Parada: León y Ciudad Rodrigo. Jefe de parada: Señor teniente coronel de Cuenca, D. Enrique Rivero.

Guardia del real palacio: León, séptima sección del 4.º de Campaña y 22 caballos de Lusitania. Jefe de día: Señor teniente coronel de Pavía, D. Ricardo Ramos.

Cartel anunciador. Funciones para hoy. Opera.—A las ocho y media de la noche.—Romeo y Julieta.

Parada.—A las 8 1/2.—La guardia amarilla.—La viejecita.—Los camarones.—La guardia amarilla. A las 4.—Los camarones.—El ángel caído.—La viejecita.—Chateau Margaux.

COMPANIA COLONIAL. LOS MEJORES CAFES CHOCOLATES SUPERIORES. 50 MEDALLAS DE PREMIO. Mayor, 18.—MADRID.—Montera, 5

LOS TIROLESES. EMPRESA ANUNCIADORA. Rápidas propagandas. Anuncios en todos los sistemas conocidos.

Oficinas BARRIONUEVO, 7 Y 9, ENTRESUELOS MADRID. TELÉFONO 331.

LA CASA MATIAS LOPEZ. MADRID-ESCORIAL. fabrica siempre las mismas excelentes clases de chocolates que tanta fama gozan en España y el extranjero.

PASTILLAS BONALD. cloro-boro-sódicas con cocaína. Su eficacia está reconocida por los señores médicos para combatir las enfermedades de la BOCA y de la GARGANTA, tos, ronquera, dolor, inflamaciones, picor, aftas, anginas, ulceraciones, sequedad, granulaciones, etc.

EL PROGRESO. DIARIO REPUBLICANO PROGRESISTA. PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN. MADRID: un mes, 1 peseta.—PROVINCIAS, PORTUGAL, GIBRALTAR Y MARRUECOS: trimestre, 5; semestre, 10; año, 20.

Anuncios, reclamos y noticias. DE ESPAÑA Y EXTRANJERO. PARA ESTE PERIÓDICO. D. J. MUÑOZ. el cual tratará con especial distinción á los señores anunciantes, haciéndoles DESCUENTOS con relación á la importancia del anuncio.

“EL PROGRESO,” Gran fábrica de féretros metálicos DE CRISTOBAL VALERO. Calle de Cervantes, 24. VILLAJOVOSA

GRAN CASA DE Saldos y SASTRERIA DE CLEMENTE DEL YERRO. Las personas que quieran vestir con economía y elegancia visiten esta casa y encontrarán 2.000 capotes de 20 á 100 pesetas.

qué había resistido tanto á sus urgentes instancias, y pasó la noche afigiéndose en mi desgracia, no dudando había sido su amor lo que la había producido. Cuando me desperté, no pude menos de ver en mi rostro que sentía un vivo dolor.

NOCHE CXVII

—Lo que usted acaba de oír debe excusarme para con usted de haber comido con la mano izquierda; estoy muy reconocido al trabajo que se ha tomado por mí, y á la fidelidad con que ha desempeñado mi encargo; y como, gracias á Dios, disfruto bastantes bienes, suplico á usted tenga á bien aceptar el presente que le hago de la cantidad que me debe.

—Espantado el proveedor al oír esto, se echó á los pies del sultán: —Señor—le dijo—suplico á vuestra majestad suspenda su justa cólera y tenga la bondad de encocharme y perdonarnos á los cuatro si la historia que voy á contar á vuestra majestad es más hermosa que la del jorobado.

—Te concedo lo que me pides—contestó el sultán—habla. —Tomó entonces la palabra el proveedor, y dijo: —La historia que voy á contar á vuestra majestad es más hermosa que la del jorobado.